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Conferenza dell’Autorità d’Ambito 

ATTO N°91 

OGGETTO: Valutazione dei criteri di modulazione tariffaria 2009. Esame delle proposte ed 
eventuali deliberazioni conseguenti 

L’anno duemilanove addì 27 ottobre 2009, nella Sala ex-incubatore sita presso il Tecnoparco del 
Lago Maggiore in via dell’Industria n.29/2 a Verbania Fondotoce, convocata con avviso del 
19/10/2009 protocollo n.1039 in ottemperanza dell’art. 8 della Convenzione per l’Istituzione 
dell’Autorità d’Ambito n. 1 “Verbano Cusio Ossola e Pianura Novarese”, alle ore 15:50 prosegue la 
Conferenza dell’Autorità d’Ambito. 

Dalle firme risultano presenti 

Ente rappresentato Nominativo 
% di 

rappresentanza 
Presente Assente 

Presidente dell’autorità d’Ambito - Comunità 
Montana dei Due Laghi 

Angelo Gemelli 1,323 1,323  

Provincia di Novara Diego Sozzani 12,739 12,739  

Provincia del VCO Massimo Nobili 12,261 12,261  

B.T.O. 1 Alta Agogna Giuseppe Fasola 3,878 3,878  

B.T.O. 2 Bassa Agogna Gaudenzio Sarino 1,318 1,318  

B.T.O. 3 Bassa Valsesia Valter Brustia 3,801 3,801  

B.T.O. 4 Cusio Nello Francesco Ferlaino 0,491  0,491 

B.T.O. 5 Lago Maggiore Giovanni Orlando 4,785 4,785  

B.T.O. 6 Media Agogna Luigi Zabarini 2,308  2,308 

B.T.O. 7 Media Valsesia Renzo Rusca 3,826 3,826  

B.T.O. 8 Novara Paolo Pepe 7,332 7,332  

B.T.O. 9 Ovest Ticino Massimo Marcassa 7,911 7,911  

B.T.O. 10 Verbania Marco Zacchera 2,275 2,275  

Comunità Montana Alto Verbano Luigi Airoldi 1,341  1,341 

Comunità Montana Cusio Mottarone Ezio Barbetta 4,206 4,206  

Comunità Montana Monte Rosa Claudio Sonzogni 4,228  4,228 

Comunità Montana dello Strona e Basso Toce Alvaro Bernardini 1,969  1,969 

Comunità Montana Val Grande Loredana Brizio 2,119 2,119  

Comunità Montana Valle Antrona Dario Ricchi 2,508 2,508  

Comunità Montana Valle Cannobina Giovanni Bergamaschi 1,863 1,863  

Comunità Montana Valle Ossola Pier Leonardo Zaccheo 6,093 6,093  

Comunità Montana Valle Vigezzo Federico Cavalli 3,039  3,039 

Comunità Montana Valli Antigorio Diverio 
Formazza 

Marcello Dalla Pozza 8,386 8,386  

TOTALE  100,000 86,624 13,376 

Partecipano i signori Paolo Cerruti Direttore dell’Autorità d’Ambito e gli amministratori e dirigenti 
di Acqua Novara.VCO. 
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Il Presidente della Conferenza Angelo GEMELLI, constatato che risultano presenti i rappresentanti 
portatori di quote pari a  86,624/100, dichiara aperta la seduta ai sensi dell’art. 8 comma 8 della 
Convenzione, procedendo alla trattazione del punto 1: 

Valutazione dei criteri di modulazione tariffaria 2009. Esame delle proposte ed eventuali 
deliberazioni conseguenti 

Il presidente Gemelli inizia la trattazione dell’argomento riassumendo i principali aspetti dell’ordine 
del giorno, chiedendo al Direttore di distribuire, ai presenti, bozza della proposta di deliberazione 
formulata dal Comitato Esecutivo riunitosi in data 16 ottobre u.s.. 

Il Presidente conclude ricordando che è il momento di assumersi la responsabilità di una decisione 
necessaria per mantenere l’equilibrio economico finanziario delle aziende partecipate da tutti i 
Comuni. Il Presidente apre quindi il dibattito. 
 
Intervengono nell’ordine i signori: 
Tenace, rappresentante della Provincia di Novara, dichiarando, come già fatto nel corso delle sedute 
del Comitato esecutivo - 24 settembre, 9 e 16 ottobre u.s.-, di essere contrario ad un incremento 
tariffario. Il rappresentante della Provincia di Novara segnala la necessità di avviare una revisione 
del Piano d’Ambito (PdA) che tenga conto delle diverse esigenze territoriali; il signor Tenace 
conclude esprimendo la necessità della nomina di un nuovo Presidente e di un rinnovato 
programma politico. 

Orlando, rappresentante del B.T.O. 5, dichiarando di non condividere quanto proposto nella bozza 
di deliberazione formulata dai componenti del Comitato Esecutivo relativamente alla volontà di non 
approvare la tariffa prevista dal PdA approvato per l’anno in corso. Il signor Orlando prosegue 
evidenziando che la dinamica tariffaria vigente è l’espressione di un proponimento approvato 
all’unanimità dalla Conferenza d’Ambito il 15 settembre 2006; il rappresentante del B.T.O. 5 
conclude manifestando l’intenzione, se del caso, di applicare un contenimento dell’incremento 
tariffario previsto per il 2009. 

Manzini, rappresentante del Comune di Verbania, dichiarando che la proposta presentata è in linea 
con quanto definito nell’ultima seduta dal Comitato Esecutivo, pertanto, condivisibile; il signor 
Manzini conclude confermando l’esigenza di costituire una commissione tecnica necessaria per 
individuare una posizione comune e indispensabile per superare questa situazione di impasse. 

Dalla Pozza, rappresentante del Comunità Montana Antigorio Divedro Formazza, dichiarando di 
essere contrario ad un incremento tariffario in quanto non giustificato dal livello del servizio 
prestato all’utenza e in assenza della realizzazione di investimenti sul proprio territorio. 

Nobili, presidente della Provincia del Verbano Cusio Ossola, dichiarando, come già fatto nel corso 
dell’ultima seduta del Comitato Esecutivo, di essere contrario ad un adeguamento tariffario. Il 
Presidente prosegue rilevando l’importanza di costituire una commissione tecnica finalizzata 
all’individuazione delle condizioni necessarie per la chiusura dell’esercizio 2009 nel rispetto di un 
equilibrio economico finanziario, fermo restando le tariffe relative all’anno 2008; il signor Nobili 
conclude segnalando la disponibilità ad una revisione del PdA che preveda, tra le altre cose, un 
ridimensionamento del piano degli investimenti, una accelerazione del processo di unificazione 
delle SOT e una valutazione in merito ai contributi destinati alle Comunità Montane - anche alla 
luce della prevista riorganizzazione delle stesse - e alla Cooperazione internazionale. 

Barbetta, rappresentante della Comunità Montana Cusio Mottarone, dichiarando di non condividere 
quanto proposto dal Comitato esecutivo; ricordando che la tariffa prevista nel nostro A.T.O. 
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rappresenta una della tariffe più basse di tutto il territorio Piemontese e tra le più basse in ambito 
Nazionale; la tariffa 2008 è stata approvata con una riduzione rispetto a quanto previsto dal PdA 
producendo un effetto negativo sull’equilibrio economico finanziario del bilancio 2008 di Acqua 
Novara VCO SpA.. Il signor Barbetta conclude dichiarando che l’incremento tariffario previsto, se 
applicato in modo omogeneo su tutto il territorio, contribuirebbe ad una migliore copertura dei 
costi. 

Pepe, rappresentante del Comune di Novara, dichiarando di essere disposto a procedere secondo le 
condizioni contrattuali previste e sottoscritte; il signor Pepe prosegue evidenziando che il territorio 
gestito dalla Società Sin&Ve è attualmente in grado di rispettare gli impegni contrattuali, pertanto, 
non ha bisogno di contribuire maggiormente rispetto agli accordi approvati. Il rappresentante del 
Comune di Novara conclude esprimendo l’esigenza di operare una revisione del PdA, a partire dal 
2010, che tenga conto del territorio, chiedendo, inoltre, di approvare la tariffa per l’anno 2010 entro 
il dicembre p.v.. 

Brustia, rappresentante del B.T.O. 3, condividendo la posizione espressa dal rappresentante del 
Comune di Novara e concordando sulla necessità di avviare una revisione del Piano d’Ambito. 

Colombo, Presidente di Acqua Novara VCO, dichiarando che la tariffa prevista dalla dinamica 
tariffa approvata consentirebbe una copertura dei costi, ad oggi, sostenuti. Il presidente Colombo 
evidenzia che oltre il 30% dei costi annui sono imputabili a: i) rimborso dei mutui agli EE.LL. e alle 
patrimoniali, ii) contributi Comunità Montane iii) fondi destinati alla cooperazione internazionale. Il 
signor Colombo procede dichiarando che la Società Acqua Novara.VCO sta predisponendo un 
contratto unico, con effetto su tutto il territorio, per lo smaltimento dei fanghi; inoltre, in relazione 
alla complessa situazione economica è stata data indicazione, a tutte le SOT, di contenimento dei 
costi e di interruzione di tutti gli investimenti non strettamente necessari e urgenti. 

Gallina, amministratore delegato di Acqua Novara VCO, ricordando ai presenti che la Conferenza 
d’Ambito è tenuta ad approvare, annualmente, la modulazione tariffaria e non la tariffa media 
ponderale già approvata, dalla Conferenza stessa, nella seduta del 15 settembre 2006; il signor 
Gallina prosegue ricordando che i rapporti tra l’Autorità d’Ambito e Acqua Novara VCO sono 
regolati da specifici accordi contrattuali ed è compito della Conferenza d’Ambito mettere la Società 
nelle condizioni di poter svolgere efficacemente il proprio servizio. 

Marcassa, rappresentante del B.T.O. 9, dichiarando l’impossibilità, nella seduta odierna, di 
esprimere una posizione che possa essere rappresentativa del proprio territorio; il signor Marcassa si 
impegna a consultare, in tempi brevi, i sindaci del proprio B.T.O.  

Dopo approfondita discussione, dalla quale emergono posizioni discordanti in merito alla 
trattazione in oggetto, il presidente Gemelli propone di aggiornare la seduta a lunedì 9 novembre 
p.v., invitando i presenti a convocare e consultare i sindaci dei Comuni che rappresentano in 
Conferenza. 
La riunione è sciolta alle ore 17.45. 

Il presente verbale viene letto e sottoscritto come segue.  

 
IL DIRETTORE 

DELL’AUTORITÀ 
(Paolo Cerruti) 

IL PRESIDENTE 
DELL’AUTORITÀ 
(Angelo Gemelli) 

 


